

## PANORAMA POLITICO A FEBRERO 20.06.

**1. El Congreso entra en una semana importante por varias razones, pero en especial por el tratamiento de la reforma del Consejo de la Magistratura.** El miércoles 22 la Cámara de Diputados lo tratará y como ya tiene la sanción del Senado, si es aprobado sin modificaciones, se convierte en ley. El Ejecutivo, necesita 129 legisladores -la mitad más uno de la cámara- y lo probable es que los obtenga. Pese a ello se sigue negociando hasta el día de hoy. De los 118 integrantes del bloque oficialista, unos 10 no lo votarán, con lo cual el Ejecutivo necesita sumar unos 20 de otros bloques. Aliados que se creían seguros, como los 5 diputados del Intendente de Córdoba (Juez), han terminado por rechazar el proyecto y el apoyo de los legisladores de Rodríguez Saá es todavía dudoso. Por esta razón, la prioridad del kirchnerismo es lograr el apoyo de los 34 diputados del Bloque del Peronismo Federal, la mayoría de ellos ex seguidores de Duhalde. La mitad de ellos, parece estar dispuesto a votar con el oficialismo. Para ello Kirchner ha tenido que aceptar el apoyo público de diputados del duhaldismo que dijo que nunca iba a aceptar, como el caso de Barrionuevo, Atanasof y Ruckauf.

**2. También esta semana el Ejecutivo intentará que el Congreso apruebe la denuncia contra Uruguay ante la Corte Internacional de La Haya por el conflicto de las papeleras con el Uruguay.** Lo probable es que obtenga la mayoría en ambas cámaras para respaldar la denuncia, buscando utilizar para ello en diputados la misma coalición que se ha formado para el Consejo de la Magistratura. Pero la aprobación profundiza el conflicto con dicho país en vez de encauzarlo. Uruguay rechaza la acusación y anuncia que llevará el caso a otras instancias internacionales, como puede ser la UN, la OEA o el mismo Mercosur. Los cortes de los puentes con dicho país desde la Argentina se van extendiendo y tanto el Presidente como el Gobernador de Entre Ríos no se deciden a enfrentarlos temiendo pagar por ello un costo político que todavía es difícil de precisar. Mientras tanto el conflicto se va regionalizando, con Chile viendo afectada la llegada al Uruguay de los insumos que envía para las papeleras, Paraguay reclamando contra el daño ambiental de papeleras

instaladas en otras provincias argentinas y Brasil temiendo por la crisis del Mercosur que está precipitando esta situación.

**3. El 22 se elegirá al Presidente Provisional del Senado, quien es el tercero en la sucesión presidencial después del Presidente y el Vice.**

El elegido es el senador José Pampuro, quien acompañará a Cristina Kirchner como segundo candidato a senador, fuera Ministro de Defensa hasta diciembre y en el gobierno de Duhalde ocupara la secretaría general de la Presidencia. En caso que se produjera una crisis con el Vicepresidente, la sucesión quedaría en sus manos y también podría darse la situación que renunciando Pampuro entregue el cargo a la senadora Cristina Kirchner, quien de esta forma se podría incorporar a la línea de la sucesión presidencial. La relación del matrimonio Kirchner con Scioli parece haber entrado en una tregua, tras los ataques de diciembre y las tensiones de enero, pero en el entorno del Presidente se presiona para quitarle al Vicepresidente el control de la Secretaría Administrativa del Senado, para así limitar sus movimientos políticos que se materializan sobre todo en sus viajes por el interior y el exterior.

**4. El discurso que pronunciará Kirchner el 1 de marzo al abrir las sesiones ordinarias del Congreso, tendrá un claro contenido político.**

Como ha sucedido en otras oportunidades, se definiría más por los enemigos que elige que por la búsqueda de amigos o aliados. Pero la intención del Ejecutivo es reducir al mínimo el funcionamiento del Congreso este año. La experiencia de lo difícil que ha sido reunir en diputados la mayoría para la aprobación de la reforma del Consejo de la Magistratura hace que el Presidente busque eludir este tipo de negociaciones. El año pasado fue el de menor actividad legislativa desde 1983, y 2006 no sería demasiado diferente. Cabe señalar que en 2005 el 20% del gasto público se ejecutó fuera del control del Congreso y que esto ya ha comenzado a repetirse en el primer bimestre del año en curso.

**5. Mientras tanto el control de la calle sigue siendo un factor clave para las decisiones políticas de la Argentina.** Los cortes con el Uruguay se extienden más allá de la voluntad del gobierno, precipitando un conflicto importante en la política exterior; los hechos violentos de Santa Cruz, han llevado a otorgar 43% de aumento a quienes protestaban, anunciar que se incrementará el piso para el pago del impuesto a las ganancias y a dos semanas de la muerte del policía no hay detenidos ni acusados; la renuncia de un legislador de la cámara acusadora del juicio político a Ibarra -a quien Kirchner prefiere mantener- ha llevado a éste a movilizar a sus partidarios en las calles para neutralizar la presión que realizan en ellas los padres de Cromañón y en el campo sindical, esta semana comienza la negociación salarial del gremio de camioneros -cuyo poder deriva de ser el gremio con mayor capacidad de movilización callejera- que pretende 40% de aumento, tras haber obtenido otro tanto el año pasado, lo que seguramente precipitará reclamos en otros sindicatos.

**6. En conclusión:**

- a) Es probable que esta semana el Ejecutivo logre en Diputados la aprobación de la reforma del Consejo de la Magistratura, aunque con más esfuerzo que lo esperado semanas atrás.
- b) El apoyo que seguramente dará el Congreso a la denuncia argentina contra el Uruguay ante la Corte de la Haya, profundizará el conflicto con dicho país.
- c) La designación de Pampuro como Presidente Provisional implica que el matrimonio Kirchner quiere tener en un senador de su confianza la sucesión presidencial, en caso de una crisis con el Vice.
- d) Si bien el 1 de marzo se inauguran las sesiones ordinarias del Congreso, la intención del Ejecutivo es seguir reduciendo su rol.



**Nueva Mayoría**  
CENTRO DE ESTUDIOS

- e) Pese a la acumulación de poder en manos de Kirchner, el control de la calle sigue siendo una variable decisiva para la política argentina y las decisiones del gobierno.

Estados Unidos 943 PB – C1101AAS – Bs. As. – Rep. Argentina  
Telefax: (54-11) 4300-4061/3077/1812/3164  
e-mail: [nmayoria@rosendofraga.com.ar](mailto:nmayoria@rosendofraga.com.ar)  
página web: [www.nuevamayoria.com](http://www.nuevamayoria.com)